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Gemeinde Kirchentellinsfurt 

N i e d e r s c h r i f t  

über die Verhandlungen des Gemeinderats  

vom 21. Juli 2022 
Öffentlich 

Anwesend: Normalzahl: 14 
 Anwesend: 11 
 Entschuldigt: 3 

Vorsitzender: BM Haug 
Schriftführerin : Frau Büskens 
 
Gemeinderatsmitglieder:  
Bausch, Marie-Luise 
Beckert, Peter 
Eißler, Karl 
Heinzel, Hans-Peter 
Hornung. Dr. Martin 
Kessler, Mathias 
Kowalewski, Dr. Eva 
Kriegeskorte, Petra 
Liebig, Melanie 
Schneck, Marc 
Setzler, Ruth 
 
Entschuldigt (wegen dringenden beruflichen oder persönlichen Gründen): 
Heusel, Dr. Andreas 
Rukaber, Werner 
Stoll, Heiko 
 
Sitzungsdauer:   18:30 – 19:52 Uhr 

Z u r  B e u r k u n d u n g  

Vorsitzender: Gemeinderatsmitglieder: Schriftführer/in: 
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T a g e s o r d n u n g  

Öffentlich: 

1. Einwohnerfragestunde (für Einwohner und Jugendliche) 

2. Bekanntgabe nichtöffentlich gefasster Beschlüsse  

3. Kindertagesbetreuung 
3.1 Bedarfsplanung für das Kindergartenjahr 2022 / 2023 
3.2 Festlegung der Gebühren für das kommende Kindergartenjahr 

4. Vergabe der Mittagessensversorgung für Schul- und Kita-Kinder 
4.1 Mittagstisch an der Graf-Eberhard-Schule 
4.2 Mittagessen an den 3 gemeindlichen Kitas 

5. Finanzzwischenbericht 2022 

6. Beschaffung eines neuen Serversystems für das Rathaus 

7. Anfragen und Anregungen aus der Mitte des Gemeinderats 

8. Verschiedenes, Bekanntgaben 
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Gemeinde Kirchentellinsfurt 
Sitzung 
 

Gemeinderat 
Öffentlich 

Datum 21. Juli 2022 

Vorsitzender BM Haug 

Normalzahl 14 

Anzahl der Gemeinderäte 9 

Entschuldigt 5 

Schriftführer Frau Büskens 

Vor Eintritt in die Tagesordnung begrüßt BM Haug Herrn Rumpel vom Schwäbischen 
Tagblatt und erwähnt er, dass GR Heusel, GR Stoll und GR Rukaber Entschuldigt sind. 
Ebenso merkt er an, dass GR Schneck und GRin Kriegeskorte sich heute verspäten. 

 § 48 

1. Einwohnerfragestunde (für Einwohner und Jugendliche) 

Es wurden keine Fragen aus der Einwohnerschaft gestellt.  
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Gemeinde Kirchentellinsfurt 
Sitzung 
 

Gemeinderat 
Öffentlich 

Datum 21. Juli 2022 

Vorsitzender BM Haug 

Normalzahl 14 

Anzahl der Gemeinderäte 9 

Entschuldigt 5 

Schriftführer Frau Büskens 

§ 49 

2. Bekanntgabe nichtöffentlich gefasster Beschlüsse 

Es sind keine nichtöffentlich gefassten Beschlüsse bekanntzugeben. 
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Gemeinde Kirchentellinsfurt 
Sitzung 
 

Gemeinderat 
Öffentlich 

Datum 21. Juli 2022 

Vorsitzender BM Haug 

Normalzahl 14 

Anzahl der Gemeinderäte 10 

Entschuldigt 4 

Schriftführer Frau Büskens 

§ 50 

3. Kindertagesbetreuung 
3.1 Bedarfsplanung für das Kindergartenjahr 2022 / 2023 
 

BM Haug verwiest auf die Gemeinderatsvorlage 39a/2022, welche dieser Niederschrift als 
Anlage beigefügt ist.  
 
Herr Schäfer erläutert, dass die Bedarfsplanung unter anderem gut sei, um zu schauen wie 
die Gemeinde den Rechtsanspruch auf ein Betreuungsangebot erfüllen könne. Er erklärt 
anhand einer Präsentation die aktuellen Betreuungsangebote der 3 gemeindlichen 
Kindertagesstätten mit insgesamt 256 Plätzen. Sowie von den freien Trägern, den 
Schlossspatzen mit insgesamt 10 Plätzen und dem Waldkindergarten mit insgesamt 20 
Plätzen. Das mache in der Summe ein Gesamtangebot von 286 Plätzen für 
Kindertageseinrichtungen nach dem Kindergartenbetreuungsgesetz (KiTaG) in 
Kirchentellinsfurt. Des Weiteren gehe er auf die Belegung ein und fasse zusammen, dass die 
geringe Belegungsquote der Ganztagesbetreuungsangebote wieder sehr auffällig gewesen 
sei. Im Waldkindergarten seien bereits 17 von 20 Plätzen und bei den Schlossspatzen bereits 
alle 10 Plätze belegt. Er merke an, dass aktuell 4 Kinder außerhalb von Kirchentellinsfurt in 
anderen Kindertagesstätten betreut werden. Er möchte zudem noch anmerken, dass die 
Personalbesetzung in den Kitas aktuell sehr schwer sei. Kirchentellinsfurt müsse laut Ihm 
300-400 % (3-4 Stellen) an Personal besetzen.  
 
Nicht in der Bedarfsplanung enthalten seien die aktuell 4 Kinder aus der Ukraine, die 
ebenfalls das Betreuungsangebot von 8:00 – 12:00 Uhr in Anspruch nehmen. 
Zusammengefasst könne man sagen, dass alle Kinder die zum jetzigen Zeitpunkt angemeldet 
seien, laut Ihm gerade so noch einen Platz bekommen. Gegen Ende des Kindergartenjahres 
sei kein Spielraum mehr für weitere Anmeldungen, sofern alle angemeldeten Kinder 
kommen. 
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3.2 Festlegung der Gebühren für das kommende Kindergartenjahr 

Herr Schäfer erklärt, dass die Gemeinde Kirchentellinsfurt seit dem 01.01.2012 für die 
Gebührenfestsetzung ein System verfolge, welches sich an der Anzahl der Kinder in den 
Familien orientiere. Er macht deutlich, dass die Gemeinde Kirchentellinsfurt zum 01.01.2023 
ein neues System einführen wolle. Von einer Erhöhung der Gebühren von 3,9% bis zur 
neuen Gebührenfestsetzung werde unter Berücksichtigung des Gemeinderates abgesehen. 
 
BM Haug meint, dass es nichts Neues sei, dass die Kitas in Kirchentellinsfurt relativ voll seien 
und man daher nicht so viel Spielraum habe um weiter Kinder aufzunehmen. 
 
GRin Kowalewski bedankt sich für den Vortrag und findet es klasse, dass Kirchentellinsfurt 
jetzt mehrere Modelle zur Verfügung habe und sich vorab schon mit den Eltern ausgetauscht 
habe.  
 
GR Beckert fragt, was man als Gemeinde tun könne um als Arbeitgeber auf dem Markt 
attraktiv zu bleiben. Er möchte wissen, wie Kirchentellinsfurt aktuell vom Ziel (20% der 
Kostendeckung) entfernt sei.  
 
Herr Schäfer antwortet, dass die Gemeinde aktuell bei einem Deckungsgrad von 15-16 % 
liege. 
 
BM Haug geht auf die erste sehr zentrale Frage von GR Beckert ein. Er weist daraufhin, dass 
Kirchentellinsfurt aktuell eine Stelle auf den Markt geworfen habe. Es sei wichtig, von wo 
sich die Fachkräfte bewerben und wo diese derzeit beschäftigt seien. 
 
GRin Liebig bedankt sich für den Beitrag und könne zum ersten Mal aus Sicht einer Mama 
sagen, dass man zum einen ausführlich über den Gemeindeboten über die Stunden 
informiert werde und zum anderen, dass jedes angemeldete Kind für das nächste Kita Jahr 
einen Platz bekommen habe freue sie sehr. Merkt an, dass sie mit einer Erhöhung von 3,9% 
bis zur neuen Gebührensetzung gut leben könne. Da laut ihr, eine kleine Erhöhung nicht so 
weh tue wie eine große. Sie habe mal ausgerechnet, dass eine 1-Kindfamilie für eine U3 Platz 
mit einer 30std./ Woche für ein pädagogisches Fachpersonal lediglich 3,00 € auf die Stunde 
zahle. Laut Rückmeldungen von Mamas aus anderen Gemeinden, sei das 
Einkommensabhängige Modell nicht sehr gut angekommen. 
 
GRin Kowalewski findet es sinnvoll, jetzt nicht um 3,9% zu erhöhen. Da die Gemeinde 
gerade ein neues Modell anstrebe. Sie findet, dass es bei den Eltern nicht gut ankomme 
wenn die Gemeinde jetzt erhöhen würde und im Januar mit einem neuen Modell kommen 
würde. Sie findet das einkommensabhängige Modell immer noch am fairsten. 
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Abschließend fasst das Gremium mit 9 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung Mehrheitlich 
folgenden 
 

Beschluss: 
 

1. Der Gemeinderat beschließt die Bedarfsplanung für das Kindergartenjahr 2022/ 
2023. 

2. Der Gemeinderat beschließt die Beibehaltung der bisherigen Gebühren bis zum 
Beschluss über das künftige Gebührenmodell. 
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Gemeinde Kirchentellinsfurt 
Sitzung 
 

Gemeinderat 
Öffentlich 

Datum 21. Juli 2022 

Vorsitzender BM Haug 

Normalzahl 14 

Anzahl der Gemeinderäte 11 

Entschuldigt 3 

Schriftführer Frau Büskens 

§ 51 

4. Vergabe der Mittagessensversorgung für Schul- und Kita-Kinder 
4.1 Mittagstisch an der Graf-Eberhard-Schule 
 
BM Haug verweist auf die Gemeinderatsvorlage 49/2022, welche dieser Niederschrift als 
Anlage beigefügt ist.  
 
Herr Schäfer weist daraufhin, dass der Vertrag mit den Johannitern zum 31.08.2022 ende. Er 
stellt die ausgeführten Preisabfragen einmal von der Graf-Eberhard-Schule und einmal von 
den 3 gemeindlichen Kindertagesstätten anhand einer Präsentation vor und erläutert kurz 
worauf dabei besonders geachtet worden sei. Der Vorschlag von der Gemeinde sei es den 
Auftrag in beiden Fällen an die Firma Stollsteimer zu übergeben, da diese hier jeweils am 
Günstigsten sei. Eine kleine jedoch laut Ihm vertretbare Preiserhöhung sei hier enthalten. 
Zukünftig würden die Johanniter laut Ihm wegfallen, da die Firma Stollsteimer das System 
selbst übernehme.  
 
BM Haug äußert, dass im Vergleich zu den derzeitigen Teuerungsraten für Lebensmittel, die 
vorhandene Teuerung der Firma Stollsteimer noch moderat zu betrachten sei.  
 
GR Eißler kann aus eigener Erfahrung sprechen, da seine Kinder auch in einer Mensa essen, 
welche die Firma Stollsteimer beliefert. Und findet die Bezahlung tadellos. Er möchte wissen, 
warum die Gemeinde lediglich bei 3 Firmen angefragt habe? 
 
Herr Schäfer erklärt, dass auf Grund der Kriterien bereits einige Firmen rausgefallen seien.  
 
GR Kessler erwähnt, dass er sehr gute Rückmeldung vom Essen bekomme und dass das 
aktuelle Problem die Abwicklung sei. 
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4.2 Mittagessen an den 3 gemeindlichen Kitas 

Siehe Tagesordnungspunkt 4.1 
 
Abschließend fasst das Gremium mit 11 Ja-Stimmen einstimmig folgenden 
 

Beschluss: 
 

Der Gemeinderat beschließt, 
1. die Mittagessensversorgung an der Graf-Eberhard-Schule an die Firma Stollsteimer 

zu vergeben. 
2. die Mittagessensversorgung an den 3 gemeindlichen Kitas an die Firma Stollsteimer 

zu vergeben.  
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Gemeinde Kirchentellinsfurt 
Sitzung 
 

Gemeinderat 
Öffentlich 

Datum 21. Juli 2022 

Vorsitzender BM Haug 

Normalzahl 14 

Anzahl der Gemeinderäte 11 

Entschuldigt 3 

Schriftführer Frau Büskens 

§ 52 

5. Finanzzwischenbericht 2022 

BM Haug auf die Gemeinderatsvorlage 48/2022, welche dieser Niederschrift als Anlage 
beigefügt ist.  
 
Frau Göller führt aus, dass gemäß § 28 GemHVO der GR unterjährig über den Stand des 
Haushaltsvollzugs zu unterrichten sei. Diesen Finanzzwischenbericht erläutert sie anhand 
einer Präsentation. Im Ergebnishaushalt sei sehr erfreulich, dass die Gewerbesteuer nach 
aktuellem Stand nach Jahresende auf einen Betrag in Höhe von 4,9 Millionen statt einem 
geplanten Betrag in Höhe von 3 Millionen komme. Nach aktuellem Stand würde die 
Gemeinde auf ein positives ordentliches Ergebnis kommen. Die Gemeinde sei nicht in das 
Förderprogramm für das Sanierungsgebiet gekommen, somit werde es ein paar eingeplante 
Zuschüsse nicht geben. Ebenso ergehe es der Gemeinde mit dem Zuschussprogramm für das 
Hallenbad, sodass die Gemeinde mit keiner Investition mehr plant.  
 
BM Haug bedankt sich für den übersichtlichen finanziellen Überblick Mitte des Jahres. 
Erwähnt, dass es in Kirchentellinsfurt auch Betriebe gebe die sehr gut durch die Corona Krise 
gekommen seien. 
 
GRin Bausch möchte anmerken, dass sie und ihre Fraktion sehr erfreut über diesen 
Zwischenbericht seien. 
 
 
Dieser Tagesordnungspunkt wurde zur Kenntnis genommen. 
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Gemeinde Kirchentellinsfurt 
Sitzung 
 

Gemeinderat 
Öffentlich 

Datum 21. Juli 2022 

Vorsitzender BM Haug 

Normalzahl 14 

Anzahl der Gemeinderäte 11 

Entschuldigt 3 

Schriftführer Frau Büskens 

§ 53 

6. Beschaffung eines neuen Serversystems für das Rathaus 

BM Haug auf die Gemeinderatsvorlage 50/2022, welche dieser Niederschrift als Anlage 
beigefügt ist. 
 
Frau Herrmann erklärt, dass der Server im Rathaus ziemlich am Limit sei und in Kürze seine 
Kapazität erreiche. Daher schlage die Gemeinde vor, dass dieser im Herbst ausgetauscht 
werde. Der neue Server soll, anders als in den vergangen Jahren, gekauft und nicht mehr 
geleast werden. Hierbei gehe man von einer Lebensdauer von 7-8 Jahren aus. 
 
BM Haug bedankt sich über die Aufklärung. Laut ihm sei es bei einer Beschaffung eines 
neuen Servers wichtig, dass die Gemeinde sich der Digitalisierung näher zuwende. 
 
GR Kessler findet die Entscheidung der Gemeinde einen eigen Server zu kaufen sehr gut. 
 
GRin Setzler möchte wissen, wer für die Wartung des Servers zuständig sei und wie die 
Reaktionszeiten seien. Da Datenschutz und Datensicherheit laut ihr ein großes Thema sei. 
 
Frau Herrmann weist daraufhin, dass bei Störungen 2 Mitarbeiter vom Rathaus aushelfen 
können. Zum einen Herr Balbestre und zum anderen Herr Baumgärtner. Sollte es Störungen 
geben die die 2 Mitarbeiter vom Rathaus nicht lösen können, hat die Gemeinde seit 2020 die 
Firma SCHMIEDER die sie jederzeit kontaktieren könne. Zudem sei die Gemeinde 
unabhängiger wenn der Server im Rathaus und nicht im Rechenzentrum sei.  
 
GR Beckert möchte wissen, ob der Server noch dieses Jahr komme. 
 
Frau Herrmann geht davon aus, da es bisher so kommuniziert wurde das der Server 
spätestens im Oktober kommen solle.  
 
Abschließend fasst das Gremium mit 11 Ja-Stimmen und einstimmig folgenden 
 

Beschluss: 
Der GR beschließt die Beschaffung eines neuen Servers inkl. USV-Anlage und 
Migration/Inbetriebnahme bei der Firma SCHMIEDER it-solutions GmbH zum 
Angebotspreis von 26.011,02 €. Der außerplanmäßigen Ausgabe wird zugestimmt. 
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Gemeinde Kirchentellinsfurt 
Sitzung 
 

Gemeinderat 
Öffentlich 

Datum 21. Juli 2022 

Vorsitzender BM Haug 

Normalzahl 14 

Anzahl der Gemeinderäte 11 

Entschuldigt 3 

Schriftführer Frau Büskens 

§ 54 

7. Anfragen und Anregungen aus der Mitte des Gemeinderats 

Es werden keine Anfragen und Anregungen aus der Mitte des Gemeinderates gestellt. 
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Gemeinde Kirchentellinsfurt 
Sitzung 
 

Gemeinderat 
Öffentlich 

Datum 21. Juli 2022 

Vorsitzender BM Haug 

Normalzahl 14 

Anzahl der Gemeinderäte 11 

Entschuldigt 3 

Schriftführer Frau Büskens 

§ 55 

8. Verschiedenes, Bekanntgaben 

Es gibt keine Bekanntgaben. 
 


